

## Le sport pour tous

Le 29 août, Nathalie Sarrabezolles et François Cuillandre ont rendu hommage, à la mairie de Brest, aux quatre médaillés olympiques du Finistère : Pierre Le Coq (planche à voile), Camille Lecointre (Dériveur 470), Allison Pineau et Marie Prouvensier (handball).



Les athlètes à l'honneur

La présidente du Conseil départemental et le président de Brest métropole ont ainsi pu souligner l'ambition sportive de leurs collectivités. Même si, comme l'a rappelé le maire de Brest, « être sélectionné pour participer aux Jeux Olympiques est déjà une victoire ».

Le président de Brest métropole n'a pas manqué d'associer à cette cérémonie d'hommage Katell Alençon qui participe, en cyclisme, aux Jeux Paralympiques.

François Cuillandre a rappelé la complémentarité qui existe entre le sport amateur et de haut niveau, tandis que Nathalie Sarrabezolles a insisté sur l'engagement exemplaire des bénévoles qui permettent de faire vivre les clubs sportifs.

Mise en lumière à l'occasion de cette remise de médailles, l'action du Conseil départemental en faveur du sport se décline au quotidien.

La question sportive fait l'objet de nombreuses discussions entre le Conseil départemental et les associations. Sous l'égide du conseiller départemental chargé du sport, Jean-Marc Tanguy, la concertation entre le Conseil départemental et les clubs ou fédérations est permanente.

« Notre ambition est clairement d'aller vers les publics les plus éloignés de la pratique sportive, qui sont

également les "publics prioritaires" du Conseil départemental, renforcés que nous sommes en la matière par aussi bien la loi NOTRe que par notre projet politique, qui nous engage sur un mandat », résume Jean-Marc Tanguy.

Après plusieurs rencontres départementales, organisées ce printemps, les élus départementaux vont synthétiser la trentaine de propositions qui a émergé, au cours de ses échanges.

On peut notamment citer la volonté partenariale de conventionnement entre les clubs et les associations du champ social, la formation des bénévoles, une campagne de recrutement de bénévoles sur le volet éducatif, la promotion du sport famille pour les mères ou pères isolés avec leurs enfants, la mise en place d'un comité jeunesse au sein du mouvement sportif, un travail approfondi avec les étudiant-e-s en STAPS, une réflexion sur la création de postes mutualisés d'ETAPS (Éducateur Territorial des Activités Physiques et Sportives), des forums, des clubs dans les collèges...

L'idée directrice est bien de donner du sens à notre politique, de se doter d'une vision, d'une doctrine, de critères, afin de construire un projet politique sportif départemental.

CAP  
FINISTÈRE  
26 B, rue Aristide-Briand  
29000 QUIMPER  
DÉPOSÉ LE 8/9/2016



## TAFTA, non merci !

En demandant la fin des négociations du traité TAFTA au nom de la France, Matthias Fekl a pris acte de l'hostilité quasi générale, en France, vis-à-vis de ce projet de traité commercial.

Sans vouloir faire de procès d'intention aux États-Unis, il est apparu que le secret qui entourait les négociations mettait à mal le minimum de transparence qu'on est en droit d'attendre de ce type de négociation.

Mais surtout, l'Union européenne n'est pas qu'un marché : elle est un espace où la vie des citoyens est protégée ; où la préservation de l'environnement est essentielle ; où la qualité de la vie ne se négocie pas ; où l'éducation, l'art et la culture ne sont pas des marchandises.

L'UE doit maintenant s'attacher à favoriser le juste échange, en son sein, comme vis-à-vis de tous ses partenaires.

PS29

## Chiffre de la semaine

3,25 euros

C'est le prix d'un repas en restaurant universitaire. Pour préserver le pouvoir d'achat des étudiants, ce prix a été gelé cette année.